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2016 年选举大胜的民进党没有“谦卑”，
2018年狂败的民进党更没有反省。盔甲尚未收
拾，大刀频频举起，近日，民进党籍民意代表
联手砍掉“陆军军官学校”校庆经费，大刀落
到了两岸知名的“黄埔军校”头上。

黄埔军校即“中国国民党陆军军官学校”，
在当年靠打倒军阀、抗击外侮的苦战成名，英
雄辈出，师生遍及两岸与海外，1950年以“陆
军军官学校”之名在台湾复校至今。深深打着

“中国”烙印，这学校自难入“台独”之眼。
果然，民进党籍“立委”刘世芳从校歌上

找到“突破口”，不顾当时的历史背景，以民进
党的“台独”主张攻击校歌，连续 3 年提案要
求军校改校歌。这学校还真有些军人的骨气，

校务会议决议维持原歌词，不改！
不改？一计不成，又生一计，仗着在“立

法院”占多数，民进党霸王硬上弓，砍预算、
断粮草以泄愤。

但多数优势也会成为多数暴力，权力优势
更会成为皇帝新衣。这一次，从军界到网红，
台湾许多人看清了民进党罔顾历史、切割“中
国”的居心，痛批败选的民进党不知悔改。有
网友认为要求改校歌的理由是“神逻辑”，“就
是要像流氓一样搞人家的校庆，翻他的桌，只
因为他不听话，这些‘台独’吉娃娃还有逻辑
可言吗？”岛内多个军、警团体到刘世芳办公室
抗议，痛批民进党此举罔顾历史。有校友刊登
广告指出民进党此举在于“去中”，呼吁校友团

结起来，维护军校传统。
与此同时，民进党砍了预算，“我捐”之声

此起彼伏。有校友刚在网络上讨论捐款办校
庆，某水饺店老板称“不用募款，如果法律允
许，砍掉的预算我全捐了”；还有校友站出来表
示一人捐出砍掉的预算；有网友留言：快公布
捐款账号吧，我没钱，捐2万元新台币。

民进党最爱拿“民意”说事，这一回刀砍
“黄埔军校”，却被民意打了一记响亮的耳光！

“我们考虑在四川打造一个香港社区，营
造出有香港味道的社区氛围，解决‘人才易来
不易留’的问题。”“津港两地应该发挥互补优
势，吸引更多香港青年人才来天津创新创业，
让他们施展才干，实现梦想”……一条条建
议，一项项举措，都离不开各地港澳委员们的
调研思考，精心准备。

近期以来，全国多个省份先后召开省级地
方两会。围绕如何实现所在省份更好发展、加
强当地与港澳交流联系等议题，当地港澳委员
们积极建言献策，认真履行职责。委员们表
示，作为中华民族大家庭的一员，港澳地区需
要积极参与国家发展战略，广大港澳青年也要
心向祖国，参与国家建设。

积极建言当地建设

服务业扩大开放与产业升级、推进零售业
发展、首都国际绿色金融中心建设、营造高质
量消费市场环境……1 月 17 日，在北京市政协
十三届二次会议的主题座谈会上，港澳委员、
港澳台侨工作顾问围绕上述话题，提出意见建
议。“希望广大港澳委员和港澳台侨工作顾问
积极参与到北京新一轮扩大开放的进程中，共
同分享北京开放发展的新机遇。”参加座谈的
中共北京市委副书记、市长陈吉宁这样表示。

在河北的省级地方两会上，雄安新区建设
及未来港澳如何更好地参与雄安新区发展成为
港澳委员关注的焦点。河北省政协委员、澳门
特别行政区立法会议员何润生说，希望雄安新
区建成绿色智慧新城，为各地的城市规划带来

新思路。河北省政协委员、香港中文大学教授
于君表示，雄安新区的建设应该坚持高起点，
尤其是高等教育方面。“希望雄安新区能够建
成国内领先、国际一流的大学，并创造一流的
科研条件，引进人才并留住人才。”

此外，在福建、天津、四川，参加省级地
方两会的港澳委员们也都十分关心当地各项事
业的发展，纷纷提出真知灼见。

发挥港澳平台优势

“我建议，四川可以借力香港，形成航
空、铁路、公路、海运的大联动，打造四川内
陆自贸区特有的川港空中走廊，并形成连接香
港、四川、东南亚、欧洲的自贸大纽带。”在
近日举行的四川省政协十二届二次会议上，四
川省政协港澳委员洪清农提议，四川自贸区的
发展可以充分发挥香港的平台优势，加速国际
化发展。四川省政协港澳委员、澳门国际机场
物流暨通航发展部总监胡汉新说，四川自贸区
可以借助澳门与葡语系国家之间的关税优惠，
打通前往这些国家的货运通道。

与此同时，参加福建省级地方两会的港澳
委员认为，福建很多的外商投资都来自香港，
在福建参与“一带一路”建设的过程中，香港
有信心扮演好“超级联系人”的角色，为福建
的对外开放搭建平台。在当地两会上，来自港
澳的河北省政协委员纷纷表示，在高规格建设
雄安新区方面，希望港澳可以发挥好平台作
用，引进更多优质技术、管理经验和人才，助
力雄安新区建设发展。

促进青年交流合作

在各地两会的讨论中，如何为港澳青年提
供更多发展机遇同样也成为热点话题。

“今年是新中国成立 70 周年，也是纪念五
四运动 100 周年，我们将举办多种活动加强香
港青年与内地青年在文化、体育等方面的交
流。天津拥有深厚的历史文化底蕴，我们将组
织更多香港青年来天津，了解天津，了解祖国
的发展。”在会议发言中，天津市政协委员、
香港菁英会主席庄家彬提出了自己的看法。

作为香港河北青年会副会长，河北省政
协委员陈礼善表示，雄安新区的设立让香港
的青年企业家和创业者充满期待，他们希望
能更多地了解雄安新区带来的机遇。“香港青
年企业家和创业者有着较强的适应能力、广
阔的视野和丰富的创意，在艺术、科技等领
域有着自身的优势。希望雄安新区的建设，
能为香港青年企业家和创业者提供更好的创
业条件。”

“交流应该深入，要进一步丰富实习岗
位、实习基地，注重专业性，把四川的一些创
业型、科技含量高的园区纳入进来。”作为香
港九龙社团联会副会长，四川省政协委员容海
此次带来的两个提案均有关川港青年交流。

洪清农则表示，作为中国香港 （地区） 商
会—四川的会长、冠城集团副总裁，他会去发
动会员企业，为来川的香港青年提供实习岗
位。这些青年可以在这一两个月直接参与企业
运作，得到更好的锻炼。

各省区市两会陆续召开

港澳委员建良言献实策
本报记者 柴逸扉

民进党刀砍“黄埔军校”惹众怒
陈晓星

日 月 谈

新华社香港1月 16日电 （记者
朱宇轩） 香港特区政府统计处 15 日
出版的 《香港统计月刊》 数据显示，
自广深港高铁香港段和港珠澳大桥开
通，经“一桥一铁”出入境香港的访
港旅客突破1000万人次。

据统计，自高铁香港段去年9月
开通以来，2018 年经高铁香港西九
龙站出入境香港人次约527万，其中
12月出入境香港人次超过181万，较
11月上升约23.8%。

自港珠澳大桥去年 10 月开通，
2018 年经港珠澳大桥出入境香港人
次超过481万，其中12月出入境香港

人次约221万，较11月略高。
根据最新数据，2018 年前 11 月

内地访港旅客接近 4600 万人次，比
2017 年 同 期 上 升 14.2% 。 尼 尔 森

（香港） 最新年度内地旅客研究调
查显示，2018 年每位访港旅客每次
来港花费 2.1 万港元，比 2017 年上
升 3%。

尼尔森（香港）董事总经理李国
基预计，随着高铁香港段和港珠澳大
桥等连接香港与内地的大型基建启
用，内地访港旅客人数会持续增长，
为零售业等旅游业相关行业带来发展
新契机。

据新华社台北1月 17日电 （记
者章利新、刘斐） 台湾竞争力论坛与
新时代智库 17 日在台北共同发布关
于两岸关系的最新民意调查显示，
58.9%的受访者不满民进党当局的大
陆政策，60.6%的受访者认为民进党
当局大陆政策对维持两岸和平稳定没
有帮助。

民调显示，46.3%认为民进党当
局叫台湾各政党不要再提“九二共
识”是不负责任的。整体而言，有
65.6%对民进党当局上台以来的施政
表现不满。民调还显示，62%的受
访 者 支 持 高 雄 市 长 韩 国 瑜 “ 支 持

‘九二共识’，发展两岸城市交流”
的主张。被问到“金门与厦门之间
建造金厦大桥”的议题时，54.1%的

受访者认为对两岸关系和平发展有
帮助。

台湾竞争力论坛执行长谢明辉
指出，民调数据显示民进党当局的
大陆政策已不受台湾民众信任。通
过比较发现，台湾民众对民进党执
政以来不断操弄“去中国化”等政
治议题深感不耐，希望当局为台湾
民众多拼经济，少点政治，少点口
水，多做实事，否则会拖累台湾，
祸害人民。

该调查委托台湾公信力民意调查
公司于1月9日至11日对年满20岁以
上的民众，以访员电话访问方式，配
合“CATI2000 计算机辅助电话访问
系 统 ” 进 行 调 查 。 有 效 样 本 共 计
1085份。

逾千万人次经“一桥一铁”出入香港逾千万人次经“一桥一铁”出入香港

岛内民调显示

六成民众不满民进党当局大陆政策
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临近春节，上海豫园的民俗小商品销售进入高峰，许多市民和游客前来选购年俗用品和饰品。
图为1月17日，豫园小商品市场内的火红挂饰。 新华社记者 刘 颖摄
临近春节，上海豫园的民俗小商品销售进入高峰，许多市民和游客前来选购年俗用品和饰品。
图为1月17日，豫园小商品市场内的火红挂饰。 新华社记者 刘 颖摄

（上接第一版）
“中国披露雄心勃勃的改革计划”，美国 《华尔街日报》 这样评价。

美国《华盛顿邮报》称，“这是20年来最具市场导向的、最综合性的一揽
子改革。”英国路透社发文称，中国拉开30多年来最大胆的经济社会改革
序幕，“改革若落实，中国将迎来翻天覆地的变化。”

不只要说，更要做。正如新加坡 《联合早报》 文章指出的，中国发
展到今天，改革不在项目多而在精，需要设计还更需要执行。过去 5年
来，世界看到了中国说到做到的努力与实力。

数据显示，5年来，中共中央总书记习近平主持召开了 40次中央深
改领导小组会议、5 次中央深改委会议，审议通过 400 多个重要改革文
件，主要领域改革主体框架基本确立。2018年12月29日，习近平总书记
在全国政协新年茶话会上的重要讲话中指出，“党的十八届三中全会以
来，我们已经推出了1932个改革方案。我们用行动宣示了在新时代将改
革开放进行到底的坚定决心！”

截至目前，十八届三中全会提出的336项重大改革举措中已出台实施
方案的超过 95%。十八届三中全会提出“到 2020年，在重要领域和关键
环节改革上取得决定性成果”的目标，也已完成过半。正如新加坡 《联
合早报》曾评价：“环顾世界，没有一个国家能像当今中国这样，以一种
说到做到、只争朝夕的方式推进改革。”

过去 5年来，中国经济保持稳中有进，国内生产总值从 54万亿元增
加到 80 多万亿元，占世界经济比重从 11.4%提高到 15%左右，人均 GDP
超过8000美元，连续多年对世界经济增长贡献率超过30%。

过去5年来，中国营商环境显著改善。2018年10月31日，世界银行
发布《2019营商环境报告》，中国营商环境总体评价在190个经济体中位
列第46位，首次进入前50名。同时，中国作为全球两大经济体之一，为
改善营商环境仍在不断努力地进行改革，被评为十大改善最显著的经济
体，也是东亚及太平洋地区唯一的经济体。

5年来，在行政管理体制、司法体制、外事体制、社会治理体制、生
态环境督察体制、国防和军队、纪检监察制度等多领域，改革全面发力
多点突破。

正如加拿大 《环球邮报》 报道所说，中国人向世界证明，他们有足
够的意志和能力推动这个第二大经济体继续向前发展。

看未来：飞跃发展 世界受益

英国 《每日电讯报》 报道说，十八届三中全会将掀起飞跃式大发
展，带动中国摆脱中等收入陷阱，迈入高科技富裕国家之列。

5年过去了，世界对中国的信心依然满满的。
《日本时报》 称，可以确定的是，2019 年庆祝中华人民共和国 70岁

生日的时候，中国能够真正地为它了不起的成就自豪。中国已经从一个
贫穷落后的国家以令人瞩目的方式崛起，赢得世界范围的尊重。

据英国 《快报》 等媒体报道，英国智库经济与商业研究中心发布的
2019年版世界经济排行榜预测，到2032年，中国将超过美国成为全球最
大经济体。

更重要的是，十八届三中全会不只关系到中国未来10年的走向，对
于全球的政经格局也将产生历史性的影响。正如加拿大 《环球邮报》 报
道所说，十八届三中全会的成功召开，将使中国朝着更好满足人民需要
的方向前进，而且将令其他国家获益。

德国《世界报》报道说，全世界都在关注中国经济的增长速度。中国经
济的增速不再只同中国人民的生活密切相关。据西班牙《经济学家报》网站
报道，法国外贸银行的一份报告显示，在 2015年至 2025年期间，中国将为
全球增长贡献 9.4万亿美元，占全球经济增量的 21%。彭博社报道指出，根
据经合组织的长期预测，中国仍将是全球 GDP 增长的最大贡献国。到了
2023年，中国对全球GDP增长的贡献率预计将从27.2%上升到28.4%。

日益强大的中国也在为世界提供越来越多的公共产品，“一带一路”
正是其中广受关注的一例。博鳌亚洲论坛发布的《亚洲竞争力2018年度
报告》显示，2017年，“一带一路”倡议的红利集中显现，夯实了亚洲区
域经济一体化的社会基础。中国企业在20多个国家建设经贸合作区，为
有关国家创造近11亿美元税收和近18万个就业岗位。

日本前首相鸠山由纪夫认为，5年前提出的“一带一路”倡议既是中国在
改革开放过程中产生的重要构想，也是中国进一步扩大开放的重大举措。圭
亚那前总统拉莫塔将“一带一路”倡议视为全球历史上最重要的倡议之一，认
为这一倡议有助于各国建立合作伙伴关系，从而构建更美好的世界。

站在改革开放40周年、十八届三中全会召开5周年的时间节点，习近平
主席在2019年新年贺词中再次宣示了中国在新征程上全面深化改革开放
的坚强决心：“我们改革的脚步不会停滞，开放的大门只会越来越大。”

在这样一个船到中流浪更急、人到半山路更陡的时候，中国向世界
表明，改革开放已走过千山万水，未来还将继续跋山涉水。


